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! ! ! !中国首档电视公开课《开讲
啦》!月 "#日晚在央视一套开播，
邀请到十位“中国青年心中的榜
样”———陈坤、李少红、冯仑、邓亚
萍、郎朗、王潮歌、王石、杨利伟、赵
启正、葛剑雄，走上演讲的舞台，分
享人生经历与生活感悟。节目一经
开播即引发业内人士、媒体和观众
的热议，被网友赞为“传递正能量”
的“心灵好声音”。

嘉宾演讲打动人心
在荧屏被各种选秀、歌唱、婚

恋类节目包围的当下，一档有点小
清新的栏目《开讲啦》让不少观众
眼前一亮。十位嘉宾全部耳熟能
详，独自站上被青年人围坐的《开
讲啦》舞台，一场荧屏的电视公开
课就此拉开帷幕。

演员陈坤在“人生路，莫慌张”

的演讲中谈及他自卑又骄傲的少
年时代，曾经在名利场中迷失，如
何回归内心的平静，他用自己的人
生经历告诉大家，要做自己心灵的
国王。导演李少红畅谈“人生加减
法”，建议大家“和自己好好谈一场
恋爱”，追求内心的真实声音。企业
家冯仑“理想丰满”的开讲更是激
起了网上关于理想的热烈讨论，这
位秉承“追求理想，顺便赚钱”的地
产界思想家在节目中妙语连珠，他
说“人生到处都是困难，而信念让
选择变得简单”。邓亚萍站在舞台
中央分享了她的跨界转型“从零开
始”，只因想成为最好的自己，就不
怕遇到最大的挑战和未知的磨难。
一场场闪烁着人生智慧的公开课，
每一位坦诚吐露内心成长的演讲
者，都令人动容、发人深思。

有媒体评论《开讲啦》“一开

口就打动人心”，业界同行发微博
感叹“感受到一种向下沉淀而后
上浮的价值观力量”，网友更称赞
“今夏除了好声音，还有《开讲啦》
的好思想！”

提问展现青年风采
除了演讲嘉宾与演讲主题的

跨界混搭，《开讲啦》嘉宾与新锐青
年的互动也是节目一大亮点，$%分
钟的对话环节由 &%名大学生向嘉
宾麻辣发问，挑战权威，充分互动。
各种小纸条的“麻辣提问”让演讲
嘉宾几乎招架不住，网友也惊叹
“像是看了场直播的记者见面会”。
这里没有统一标准，没有统一答
案，只是提供一个真诚分享的舞
台。当下青年人个性独立、不盲从
权威，提问也分外直率犀利。坦率
换来真诚，嘉宾的回答也相当直

接、毫无避讳。节目中，青年代表们
也表达了自己内心的困惑：“很多
事情想做，又不知该如何开始'”
“梦想果真就像一本枕边书，只是
在睡不着觉的时候，拿出来翻一翻
吗？”“曾经梦想当女强人，面对工
作和家庭的矛盾该何去何从？”
……不同的身份、不同的声音，却
可能有同样的困惑与领悟，《开讲
啦》让人欣喜地看到，不树权威，只
有分享。主持人撒贝宁在这点上也
感触良多：“当代的大学生比我们
那时候眼界要开阔得多，对外面的
世界了解得也更多，而且表达自己
内心想法和观点的能量更强。跟他
们在一起，我感觉自己不是一个主
持人，而是和他们一样是在校的同
学，是面对着自己的人生和未来不
断地画着问号的年轻人。”

本报记者 孙佳音

青年榜样电视开讲人生感悟
央视新栏目《开讲啦》获赞“传递正能量”“心灵好声音”

! ! ! ! 当地时间 ! 月
"(日，正在加拿大参
加第 $) 届蒙特利尔
电影节的《最长的拥
抱》举办了一场新片
发布会暨试映会。导
演杨亚洲携主演刘
伟、童瑶参加活动。作
为唯一一部入围此次
电影节主竞赛单元的
华语影片，《最长的拥
抱》影片播放完毕后，
获得当地媒体的一致
好评，现场很多观众
为影片所感动落泪。
《最长的拥抱》作

为国内少有的电影题
材，以问题少女小北
!童瑶饰"和无臂少年
宫平!刘伟饰"的故事
入手，通过亲情、爱情
以及社会上的相关讲
述人性中“真、善、美”
的一面。*%&%年“中
国达人秀”冠军刘伟
本色出演断臂钢琴师
“宫平”，影片向观众
传递一种积极向上
的正面讯息。本报记
者在第一时间获得
导演杨亚洲的手记 +

并发表如下与读者
共享,

蒙特利尔之行

中# 我一直期待尽早

进入工作状态# 因为总在这浓郁的

法式风情中沉浸 !蒙特利尔属于加

拿大法语区域"#回忆和沟通占用了

大部分初来的时间$$$也挺好#出

国之前# 一直忙于电影的各种技术

操作#如今也算是休息%

刘伟今天穿了件银灰色小西

装# 空荡荡的袖管在走路的时候左

右甩动# 反而神气地让他和漂亮的

童谣一起# 成为海外媒体最关注的

一对%果然#我的信心不是自恋#&最

长的拥抱' 带来的# 是全场三次掌

声#看片结束以后#我们被热情的观

众和媒体包围了#说了许多#也拍了

许多# 对于一直安静地创作的两位

孩子来说#这一刻来得有些晚%我想

起刘伟那句台词()要么死# 要么精

彩地活着*#也正是这句话#让这部

电影获得了被创作出来的机会#也

是这样的情怀#让&最长的拥抱'在

!""多部影片中脱颖而出获得了在

此竞赛的机会%

我是一个导演# 而且不是一个

有钱的导演#我热爱创作#说出来也

不怕议论# 在拍摄这部电影的一年

多时间里#我是没有收入的%但是我

要做#真正关心被忽视的小人物#能

给他们带来帮助#能有触动#能谈人

文# 这样的创作过程让我觉得很富

有% 现在是这样#将来#我也会选择

这样拍下去% 本报记者 张艺
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! ! ! ! &((!年的小品《王爷与邮差》
曾让许多观众笑出眼泪，但却成
了陈佩斯与朱时茂在中央电视台
春节晚会上的“绝唱”。十四年来，
有关二人与春晚的“纠葛”一直不
断见诸媒体，“陈佩斯到底还会不
会出现在春晚舞台上？”也成了每
年观众最关心的事之一。昨天，陈
佩斯与朱时茂亮相中国广播艺术
团第九届艺术周新闻发布会，再
度回应了此事。相较于早年的“坚
决不上春晚”一说，陈佩斯此次却
较为婉转地表示，上不上春晚不
是自己说了算，同时他申明，自己
现在做话剧同演小品一样是为文
化事业做贡献。
此前，曾有消息称，央视 *%&$

年春晚总导演哈文曾邀请过陈佩
斯，但被其婉拒。对此，陈佩斯澄
清，并无“婉拒”一说，“上半年是
有个喜剧类作品征集研讨会邀请

我，但那天确实是有事，就没去。
大家也知道，那段时间我家里事
情比较多!指父亲陈强病重"。”而
他也表示，目前暂时还没有上春
晚的打算。至于将来如何，他则称
“什么都有可能。这台晚会全国人

民都很关注，上不上也不是我说
了算的，走着瞧吧。”他还开玩笑
说：“朱时茂天天都期待（上春晚）
呢。”

对于不上春晚是因为有赵本
山，“一山不容二虎”的说法，陈佩
斯则表示不认可，“《三国演义》里
刘备麾下还有五虎将呢。春晚这
种大型的晚会，虎越多才越好，要
集中各种能人和艺术资源，就怕
形式单一。”

陈佩斯还表示，无论是在“江
湖”，还是“庙堂”，只要自己不甘
寂寞、有所为，能对社会文化事业
做出贡献，就很欣慰了。“我现在
做话剧，也是一砖一瓦地为文化
事业做贡献。不一定非得演小品，
无论在哪，都要把眼前的事情做
好，这才是艺人的本分。”

驻京见习记者 陶禹舟

!本报北京今日电"

陈佩斯称做话剧也是为文化事业做贡献———

上不上春晚不是我说了算

! ! ! !汇集了王思懿、尹施允、李菲
儿、张峻宁等中韩明星的跨国偶
像励志剧《幸福的面条》正在浙江
海宁紧张拍摄。此剧由华策影视
与韩国 -./共同拍摄。记者近日
前往探班，采访了女主演王思懿，

她在剧中饰演的润美是个为爱处
心积虑的“厉害”女人。

模特出身的王思懿身材高
挑，她扮演的不少角色都体现了
古典女性妩媚的一面，如《水浒
传》中的潘金莲和《天仙配》中的

二仙女……但在《幸福的面条》
中，王思懿与以往角色相比却判
若两人，她时尚、精明并有女强人
气质，身穿 01职业套装、优雅裙
装及收身的性感装等，对此，王思
懿笑道：“每次开拍时我就像在表
演时装秀，我很喜欢这些造型，当
我身着精干的职业装时，就有了
角色的那种感觉，对我表演上的
投入很有帮助。”

王思懿饰演的润美愿意为爱
勇敢付出、执着无悔、个性强势，
甚至甘愿付出任何代价。对此，王
思懿说：“润美其实不是个‘坏’女
人，她只是在面对亲情及爱情时，
有些事做得太过激，但她是个可
怜的人，是个痴情女，我很期待去
尝试这样一个情感复杂的人物。”
为了这一角色，她每天拍戏达 &%

多小时，非常辛苦。由于酷暑难
耐，她笑道：“我连息影的心都有
了！”她说，拍完此剧至少休息两
个月，很想和爸妈、姐姐一起去九
寨沟旅行。
实习生 胡叶楠 本报记者 俞亮鑫

中韩明星共下《幸福的面条》

王思懿挑战时尚痴情女强人

! ! ! !本报讯 （记者 孙佳音）“梦想
天空分外蓝”浙江卫视中国蓝迈向
五周年庆典晚会将于今晚 (：*&正
式和观众见面，陈奕迅、周立波、章
子怡、吴小莉、陈思成等众多明星将
悉数登场。

浙江卫视五周年
台庆晚会今晚播出

! ! ! !本报讯 2记者 俞亮鑫3 记者昨
天获悉，东方卫视前晚播出的跨国界
歌唱比赛《声动亚洲》以 &4&56的收
视率，赢得了当晚所有综艺节目的全
国收视冠军，其中，歌手常石磊与中
国台湾乐队八三夭的巅峰对决引发
收视高潮，成为当晚的收视最高点。
代表中国出征亚洲区比赛的全

部六位歌手目前已经产生，他们是：
郭一凡、梁一贞、常石磊、霍尊、孙伯
伦，余超颖与郭美孜 *人则被“撮
合”以组合的形式晋级六强，他们将
与日本、韩国、马来西亚、新加坡、泰
国、印度等六国歌手一比高下。据
悉，亚洲区第一场比赛将于 (月 7、
)日晚 **时播出。

! ! ! !威尼斯电影节新任主

席阿尔贝托+巴巴拉在履新

之后曾放言#)要让电影节

回归电影本身*% 尽管才开

始 #天#但威尼斯却给媒体

留下了不少的尴尬,无奈甚

至失望%电影节原本应有的

聚会,派对,走秀,狂欢的节

日氛围#被消减,走样得只

能去专心看电影本身了%

巴巴拉试图拒向好莱

坞抛媚眼#结果红毯上星光

黯淡-不向华语电影特别示

好#导致&太极'剧组仅亮相

$秒#其它华语片剧组甚至

连走红毯的资格都没有%最

让人心糟的是#红毯上来去

的是意大利影星们#而解说

居然也只有意大利语#所谓

国际二字#实在名不符实%

每天的例行新片媒体

见面会还如往常般#排得满

满当当# 但是兴奋点的稀

缺#让现场甚少抢话筒的场

面%在已经亮相的几部参赛

片中#基里尔的&背叛'口碑最好#但

考虑到去年的金狮已经颁给了俄罗

斯#看来今年爆冷的希望不大%

工作不出彩#生活压力却不小%

素来以物价昂贵出名的威尼斯#今

年把轮渡票和丽都岛公交车票又涨

了 !%&%不过#幸好还有期待%最热门

的&大师'还没有来#北野武,金基德

等亚洲势力在候场#除了看电影#电

影节上总得干点别的什么% 罗震光
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!声动亚洲"收视夺冠
六强将比拼六国明星

! &最长的拥抱'剧照 图 89

! 王思懿在&幸福的面条'中 图 89

! 陈佩斯出席发布会 图 89
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